

**ALLOCUTION DE L'HONORABLE MICHAEL H. WILSON,
MINISTRE DE L'INDUSTRIE, DES SCIENCES ET DE LA TECHNOLOGIE
ET MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR,
SUR LA LIBÉRALISATION DU COMMERCE**

Monsieur le Président,

Le commerce est un des pivots de notre collaboration au sein de la Coopération économique Asie-Pacifique (CEAP). Les échanges de biens et de services et, partant, de capitaux, de technologies et d'idées entre nos deux pays, témoignent mieux que toute autre chose des liens qui nous unissent et des possibilités qui s'offrent à nous. L'accroissement considérable du commerce dans notre région compte parmi les événements majeurs des deux dernières décennies et nous donne tout lieu d'espérer un avenir encore meilleur.

La croissance et la prospérité du Canada dépendent désormais en bonne partie de cette région. L'ouverture de plus en plus grande des marchés, la vigueur des marchés financiers, le désir et la capacité d'innover et de prendre des risques, l'accès à une vaste main-d'oeuvre instruite et capable de s'adapter, voilà autant de facteurs qui contribuent à la compétitivité d'une région où les commerçants, les investisseurs et les innovateurs peuvent prospérer. C'est une région avec laquelle le Canada entretient des relations depuis plus de 100 ans. Une région qui est en voie de devenir un élément de l'identité et des attitudes fondamentales de notre pays. En fait, de plus en plus, le Canada ne se termine plus à Vancouver mais ses activités commerciales s'étendent au sud et à l'ouest jusqu'à tous les marchés de cette région.

L'ouverture des marchés est essentielle à la prospérité. Les représentants de nos divers pays aux deux réunions précédentes de la CEAP - en particulier les participants à la réunion ministérielle de la CEAP sur les négociations commerciales multilatérales (NCM) tenue à Vancouver en septembre 1989 -, ont reconnu ce fait et engagé judicieusement les travaux de la CEAP dans cette voie. Je tiens à les féliciter, eux et les hauts fonctionnaires qui, entre ces réunions, ont établi un excellent plan d'action dont je parlerai dans un instant.

Permettez-moi d'abord de souligner que la conclusion rapide de l'Uruguay Round des NCM assurera plus que toute autre mesure la vitalité à long terme de la région et l'efficacité de tous les travaux que nous comptons mener dans le domaine du commerce. Cet effort majeur, entrepris il y a cinq ans pour réduire les barrières commerciales dans le monde entier et établir de nouvelles règles commerciales, a atteint un point critique.